

LOS HORTELANOS Y LOS POZOS

Los hortelanos de Herencia son un colectivo de 70 familias que se dedican a la huerta como actividad principal. La mayoría son herederos de una labor que ya realizaban sus abuelos y bisabuelos. En muchos de los casos siguen cultivando las mismas tierras.

Sus huertas están afectadas por la terrible sequía. Los pozos que tenían sus padres y con los que ellos han regado, se han ido secando durante los últimos años. Pero la tierra, la actividad y la familia siguen. Ellos tienen que seguir trabajando. Las familias tienen que continuar viviendo de esta actividad. Para poder labrar las huertas necesitan el agua. Esto les ha obligado a ahondarle a los pozos ya existentes o a realizar otros nuevos sondeos en la misma huerta.

Conocían que lo que estaban haciendo era una ilegalidad, pero la huerta necesitaba el agua y sus familias tenían que comer. Esta actividad que ellos desarrollan, los productos que crían no pueden esperar, les tienen que dar una solución y proporcionarle el agua necesaria.

Tiene la seguridad de que la ilegalidad en la que se han situado la mayoría es fruto de una injusticia que están sufriendo: no pueden ser tratados por igual todos los que están haciendo pozos.

Ellos los hicieron pensando que la Administración reconsideraría la grave situación que están padeciendo. Se les comunicaron las multas, pero en ningún momento pensaron que se pasarían por la vía de apremio y que se les obligaría a pagarlas, sin que al problema real se le hubiera dado solución: las huertas de Herencia

necesitan el agua y el agua existe. Creen que éste es el problema al que hay que darle solución. Ésta situación crítica no se soluciona con las multas. Éstas están agravando la economía de muchas familias de hortelanos, que están angustiados porque en algunos casos las multas pueden llegar hasta los 5 millones de pesetas. A pesar de todo tienen que seguir regando.

Detallamos la realidad tan particular de estas 70 familias de hortelanos, porque creemos que los datos que revelamos ponen en evidencia una situación de injusticia, que puede y debe tener alguna solución y respuesta por parte de la Administración correspondiente:

- Número de hortelanos.....70
- Total de Has. de las huertas.....220
(se cultiva 2/3 de la tierra.....150)
- Sistema de riego por goteo.....2/5
- Puestos de trabajo ajenos a la familia.....40
- Suele trabajar toda la unidad familiar: el matrimonio y los hijos.
- Jornada de trabajo: de sol a sol. Los días que tienen mercado comienzan la actividad alrededor de las 5 de la mañana.
- Los hortelanos crían los productos y ellos mismos los venden en los mercados.

